
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

する、事態が収束しない場合も協力を  

求めるなどの確認を行なったとのことです。  

■変化している教員の意識 
…以前は教員の中に『自分のクラスにいじめがあること

は恥ずかしいこと』という意識が強く、いじめの発見や
対処に遅れがあったそうです。しかし、現在は意識も変
化し「うちのクラスで困っていることがある」というこ
とを生活指導の朝会などで積極的に発表するようにな
っているとのこと。そうすることで、担任以外の複数の
目で児童生徒を観察でき、学校全体のチームでいじめは
解決していくという流れになっていることを確認しま
した。また、各校では次年度への引き継ぎ、いじめ根絶

のための年間指導計画を作成するなどの取り組みも行
われています。  

…厚生文教委員からは「当市においては『いじめではな

くふざけ合っていると思っていた』等ということは絶対

にないように指導を徹底して欲しい」と教育委員会に強

く求めたところ、教員のアンテナをより高くさせる取り

組みを徹底するとともに、子供に直接話しかけることを

増やしていくことの必要性を強く感じていると教育委

員会はコメント。また、委員から「いじめている側の生

徒児童の心の闇のケアについて」に質問したところ、実

際に家庭の問題でいじめに走ってしまった児童もいた

ことから、いじめた側のケアも実施いていく必要性があ

ることを確認しました。更に、当市における不登校とい

じめの関係について質問したところ、当市における不登

校の原因がいじめということは全体の中では少数とな

っているとの回答でした。  
 

■11月 24日（土）17：30～中央公民館にて 

「いじめ防止シンポジウム」を開催 
…東大和市教育委員会では、１１月２４日に『いじめ防

止シンポジウム』を開催。「いじめと戦おうホームペー

ジ管理人」の玉聞氏を迎え、中学生の発表、講演及びパ

ネルディスカッションが行われます。このシンポジウム

の目的は「社会全体でいじめを許さない環境を作り上げ

るために、いじめの未然防止、早期発見・早期対応のた

めに学校・地域社会・関係機関が連携して取り組むくこ

とを確認する」とされています。  

…昨今、大人社会の企業内でもいじめは問題となってい

ます。将来ある子ども達が自由闊達に活躍できる社会を

作るためにも、委員会でも「いじめ根絶」を推進してい

く後押しをしていきたいと思います。  

■東大和市の実態は 

…和地ひとみも委員を務めている東大和市議会『厚生文
教委員会』では、『いじめ問題』が全国的に問題となっ
ていることを受けて、この度、所管事務調査として「東
大和市立小中学校における『いじめ』に関することを取
り上げました。  

…文部科学省が示しているいじめのとらえ方は「一定の
人間関係にある者から、心理的、物理的な攻撃を受けた

ことにより精神的な苦痛を感じているもの。『いじめ』
に当たるか否かの判断は、表面的・形式的に行うことな
く、いじめられた児童生徒の立場に立って行うもの。」
としています。また、今までは『いじめ』に関しては、
発見件数でとらえられていましたが、現在は認知件数と
いう形でとらえ、いじめられた児童生徒が『いじめ』と
認知したことで『いじめ』とされています。  

…東京都教育委員会が 7 月に実施した「いじめの実態把

握のための緊急調査」。各自治体の結果は新聞などでも
報道されました。その時点での東大和市の結果について
の教育委員会の報告は以下の通りです。  

【小学校】 
・いじめと認知した件数…３１件（主な内容は悪口） 
・いじめの疑いがあると思われる件数…６５件 
【中学校】 
・いじめと認知した件数…  ４件（主な内容は部活の人間関

係）  

・いじめの疑いがあると思われる件数…１２件 
 

…東京都教育委員会の「いじめの実態把握のための緊急

調査」の結果では、各自治体での『いじめ』のとらえ方

の尺度が違い、極端に認知件数が少ない自治体もありま

した。上記の当市の結果は市全体の数。そこで、各校で

『いじめ』のとらえかたの違いにより、認知件数にバラ

つきがある可能性について確認したところ、確かに各校

でバラつきがあるとのことでした。そこで、次回の調査

では、各校の結果を受け、教育委員会で客観的視点によ

る確認を実施することにしたとのことです。  

 

■市教育委員会の取り組みは 

…市教育委員会では「夏休み前に教育長からのいじめ根
絶メッセージを児童生徒、保護者に配布」「臨時校長会
を開催し教育委員会のいじめ根絶への姿勢を周知」「教
員や管理職に対する各種研修の実施」「ホームページの
活用」など１２のいじめ根絶にむけての取り組みを実

施。「東大和警察とのいじめ対応に関する協議」も実施。
校内の問題は校内で対処するという今までの姿勢から、
生命の危険がある場合は通報し、補導、捜査を実施。  
 

市議会常任委員会、厚生文教委員会で所管事務調査 

深刻化する『いじめ問題』。 
東大和市の教育委員会の取り組みは？ 

東大和市の“今”を伝えたい・・・ 
市議会議員  
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